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  ACTA CDR VIRTUAL DE FREMESAM 

            10 agosto 2022 
 
 
 ASOCIACIONES PRESENTES 

1. Adela Saavedra 
2. Arianna Arenas 
3. Arturo Castillo  
4. Benjamín Pérez 
5. Bernardita Guajardo 
6. Blanca Merino 
7. Brenda Aránguiz  
8. Carla Baeza 
9.  Celia Céspedes  
10. Cesar Vásquez 
11. Clara Manquian  
12. Claudio Cerda 
13. Cristian Rodríguez  
14. David Mendoza 
15. David Zúñiga 
16. Diana Vidal 
17. Domingo Escobar 
18. Elizabeth Lillo 
19. Emilia Cáceres  
20. Eric Meza 
21. Exrequiel Cárdenas  
22. Felipe Miranda 

23. Gesela Neira 
24. Giovanna Álvarez 
25. Gislena Reyes  
26. Héctor Aliaga 
27. Héctor Hernández 
28. Hilda Aravena 
29. Irma Prado 
30. Isaac Olivares  
31. Jeannette Vera  
32. Jessica Aravena  
33. Jessica Chávez 
34. Jorge Becerra 
35. Laura Cerón  
36. Leonardo Parraguez 
37. Lucia Morales  
38. Luis Varela 
39. Manuel Pozo 
40. Marcela Zapata 
41. María Teresa Osorio 
42. Maricela Cuevas 
43. Marilú Moya 
44. Mariluz Escobar   

45. Marisol Martínez  
46. Marlene Alzamora 
47. Marta Leal 
48. Mauricio Rojos  
49.  Myriam Acevedo 
50.  Pablo Lisquerguer  
51. Pamela  Herrera  
52. Patricia Donoso  
53. Raúl Martínez  
54. Roxana Clift  
55. Sandra Moreau 
56. Sergio  Ibarra  
57. Solange González  
58. Susana Flores  
59. Tamara Campos 
60. Tamara Maza 
61. Úrsula Bernal 
62. Verónica Yáñez   
63. Virginia González  
64. Viviana Navarrete  
65. Vladimir Urbina

 
Se inicia reunión a las 9:10 hrs. Conduce la reunión Mirtha Inostroza, presidenta de Fremesam 

 

I.-Mirtha aclara que esta no es una reunión normal, ya que venimos llegando del Congreso. Estamos 

abocados a informar a los ciudadanos sobre la nueva Constitución. Trabajo territorial. Por ello, se invita a la 

Directora de Cetra, Asesora de la ISP María Fernanda Villegas, quien expondrá  la parte del Proceso 

constituyente que estamos viviendo. Aborda temas: Legitimidad del proceso, historia de las constituciones 

en Chile, composición a la convención constitucional, democracia; La propuesta de la NC recoge 

aspiraciones y demandas de la ciudadanía; estado subsidiario a estado social de derecho, Catalogo amplio 

de derechos, derechos fundamentales y garantías se perfeccionan y se amplían, Chile ecológico. Voto 

Informado, una tremenda oportunidad, votarán 15 millones de personas. Mes decisivo, debemos hacer casa 

a casa, volcarse a los territorios, reducir barreras de accesos, base de una conversación, recomendaciones 

para acciones territoriales, conocer los artículos que han sido polémicos y están llenos de fakenews.  

Después de la Exposición de Fernanda Villegas continúa  un conversatorio, donde se aclaran muchas 

dudas entre los presentes. Se agradece la exposición. Se informa que esta pequeña clase será certificada.  

 

Se hace un llamado a los dirigentes a involucrase en las actividades de campaña. LA Salud que soñamos, 

el mejoramiento de los servicios públicos, el NO+AFP, demandas de las que hemos sido  parte. 
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Se agradece la participación de Fernanda y Mirtha continúa con la reunión. 

 

II.-Respecto al Congreso Orgánico, aún no está el resumen de la mesa directiva. Estamos contentos 

porque nuestras propuestas quedaron 

Tilly complementa que la participación fue muy buena,  la metodología  permitió incluir los disensos, y el 

clima fue muy equilibrado.   

Como anécdota: Hubo muchos casos covid y se debió entregar la información a la SEREMI. La presidenta 

dará respuesta a ello.  

 

Leonardo Parraguez refiere que como asociación La Florida debiéramos hacer una jornada de evaluación 

del Congreso, y darnos los tiempos para evaluarnos.  

 

III.- Comisiones 

Información Encargada de Genero: Sandra  

-Se hizo la encuesta a todxs los dirigentes en el Congreso, y se comparará con la del 2019. La idea es ver 

cómo estamos en el tema. Nos interesa principalmente trabajar en el convenio 190, en la prevención de la 

violencia de género y el acoso laboral. 

-Se hizo la capacitación de la extensión del postnatal parental, muy concurrido. Se repetirá mañana.  

-Tenemos 5 cupos para el taller de masculinidad. Que se efectuará el 9 septiembre a las 9 hrs. vía zoom. 

Estan abierta las inscripciones. 

 

Técnica: Solo recordarles que se inicia en septiembre la segunda ley de alivio. El empleador debe cumplir 

con los requisitos. Po ello, debemos estar atentos.  

 

Las otras comisiones no han sesionado por el Congreso. 

 

IV.-Varios 

-Virginia informa de las capacitaciones abiertas que está haciendo su Organización. 

-Se habla del tema de que no se debe llamar a aprobar en horario de trabajo pero si informar a la ciudadanía. 

Se pide que se le consulte este tema a la abogada Anita Fullerton. 

-Cristian agrega que tal quienes están en Corporación podría intervenir pero también se consultará a la 

abogada.  

-Se propone trabajar a la salida de las estaciones de metro. 

-Manuel llama a no auto limitarse. Es un momento histórico y hay que jugársela.  

-Adela consulta por las metas sanitarias porque ellos tienen muchos problemas de cumplimiento. Se está 

trabajando con el Minsal, hay un principio de acuerdo. Por otro lado hay una propuesta de ley que las elimina 

en crisis. 

-Héctor Aliaga pregunta cómo se podría saltar las restricciones, y cambiar de comuna. Ej. La Florida venir a 

Puente alto y nosotros a La Florida.  

-Mirtha dice que los dirigentes estamos cumpliendo un mandato de Confusam y no nos vamos a restar. Los 

funcionarios no pueden hacer campaña en horas de trabajo. Si vamos todos los dirigentes de Fremesam 

somos como 120. También podemos hacer campaña después de las 17 hrs, Tenemos que terminar con la 

vieja constitución para lograr los sociales. Tenemos que trabajar el doble. Si no que le vamos a contar a 
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nuestros hijos? No me la jugué? Se invita a todos para el día viernes. 

-Cristian dice que debemos ser prudentes. No es llamar al miedo, es solo prevenir.  

-Vicky refiere que hemos hecho actividades mucho más arriesgadas. Ya lo hemos hecho antes. Debemos 

andar juntos.  

-Vicky consulta si se pueden negar a recibir estudiantes o no. Mirtha le pide que envíe la consulta al correo 

porque es mejor dar una respuesta fundamentada. 

-Sandra agrega que como Fremesam hemos puesto todo el corazón en el Apruebo desde la iniciativa de 

norma y de antes. No cuesta nada hacer un calendario por comunas pero sería muy lamentable que no 

llegaran más de lo habitual. Ojala podamos entusiasmarlos y si no, cuéntanos por qué no puedes estar, 

cuáles son tus aprehensiones?  

-Tilly efectivamente llama la atención el silencio de los dirigentes en la asamblea. A pesar de esto, aunque 

estemos los mismos, lo vamos a intentar. En algún momento vamos hacer una reflexión orgánica al respecto. 

-Mirtha: Este directorio no quiere que la historia pase por el lado, pondremos todo de nuestra parte, nos la 

jugaremos por ello. Nos evmos el viernes freneta a La Moneda a las 12 hrs. 

-Marta Leal dice que Afusalud está trabajando fuertemente en el Apruebo y en el mandato de Confusam. 

 

Finaliza la reunión a las 12: 50 hrs. 

 

 

 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sandra Moreau Toledo 

Secretaria Fremesam 
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ACTA CDR VIRTUAL EXTRAORDINARIO FREMESAM 

            16 agosto 2022 

 
 

Inicio 15:30 hrs. 

Asisten:  

1. Afusam La Florida 

2. Asociación La Florida 

3. Afusalud La Florida 

4. Puente Alto 

5. Raúl Cuevas  

6. Raúl Brañes 

7. La Pintana 

8. Jap 

9. Laurita Vicuña 

10. San Miguel 

11. El Manzano 

12. Juan Pablo II 

13. Pirque 

14. Santa Laura 

15. Afaprim 

16. Buin 

17. Comunal El Bosque 

 

En esta oportunidad, Anita Fullerton  brinda una Capacitación respecto al  dictamen de contraloría a propósito 

de las campañas políticas, que asocia la falta de probidad como un acto de corrupción.  

 

Terminada la capacitación y aclarada las dudas, se acuerdan los puntos de volanteo dentro de la región 

metropolitana. Se efectúa el Calendario, adicional al de las Confusam Metropolitana. Se evaluará de acuerdo 

a la asistencia. Finalmente queda:: 

 

17 agosto: Metro Pudahuel 

18 agosto: La Florida Metro Bellavista 

19 agosto: Metro Puente Alto 

22 agosto: Metro intermodal 

23 agosto: Metro Hospitales 

26 agosto: Metro Baquedano 

30 agosto: Metro Plaza Egaña 

1 septiembre: Cierre Campaña, lugar por confirmar 

 

Manuel hace llamado al compromiso porque somos los mismos. A los Congresos llegan todos pero cuando se 

los necesita no van. Invita a ser apoderado de mesa para el 4S porque faltan muchos.  

 

Cierre de la reunión 17:hrs. 

 

 

 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sandra Moreau Toledo 

Secretaria Fremesam 

 


